

# Mesa de Mujeres de la Pesca Artesanal coordinada por el Gobierno Regional de Valparaíso entregó su primera cuenta pública

La mesa tiene como objetivo poner a las mujeres de la pesca en la centralidad, con su voz, liderazgo y conocimientos en la pesca artesanal

Dando cuenta del quehacer y avances logrados desde su creación en el año 2022, se llevó a cabo la primera cuenta pública de la Mesa Regional de Mujeres Trabajadoras de la Pesca Artesanal y Actividades Conexas de la Región de Valparaíso, instancia propiciada desde el Gobierno Regional de Valparaíso, en conjunto con el Servicio Nacional de Pesca y Acuicultura (Sernapesca), y que se encuentra presidida por el Gobernador Rodrigo Mundaca.

De esta forma, la mesa, que tiene como objetivo poner a las mujeres de la pesca en la centralidad, con su voz, liderazgo y conocimientos en la pesca artesanal, planteó sus objetivos a futuro, tales como el avance en el reconocimiento de las actividades conexas; fomentar la innovación y nuevas tecnologías para el valor agre-

gado del trabajo de la pesca y actividades conexas; potenciar la formación de las mujeres en la pesca artesanal en materia de participación política, institucionalidad pesquera y formulación de proyectos; e incentivar el vínculo institucional entre

*Continúa en página siguiente*



[Viene de página anterior](#)

## Mesa de Mujeres de la Pesca Artesanal coordinada por el Gobierno Regional de Valparaíso entregó ...

las mujeres trabajadoras del mar y las instituciones municipales y sectoriales.

Asimismo, la cuenta, entregada por Maritza Hazard Cofré, lideresa de la Mesa, se centró en grandes hitos del espacio, como fueron las actividades realizadas en el marco del 8 de marzo; la creación del cuestionario de identificación de las mujeres en la pesca artesanal y actividades conexas, co-creado con representantes de mujeres de las distintas caletas, profesionales de los servicios de pesca y la Universidad de Playa Ancha; el Encuentro Internacional de Mujeres en la Pesca en 2023; el apoyo y seguimiento de la solicitud de la mesa regional en apoyo a Caleta Montemar, que busca que la Universidad de Valparaíso reconozca el acceso a la playa de los y las trabajadoras del mar que ejercen en ese espacio; la focalización de oferta FOSIS para mujeres de la pesca artesanal y actividades conexas; la incorporación de las delegadas de la Mesa Regional en la creación de los instrumentos de planeación y gestión del Gobierno Regional, entre otros acontecimientos.

El Gobernador Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, quien preside la Mesa, destacó esta instancia y el trabajo realizado junto a las mujeres de la pesca, recalcando que "La creación de la Mesa Regional de Mujeres Trabajadoras de la Pesca Artesanal y Actividades Conexas de la Región de Valparaíso surgió como una respuesta a la necesidad de organización y representación de las mujeres



que trabajan en la pesca artesanal y actividades que se encuentran relacionadas, presentadas a nuestro Gobierno Regional en el marco de la implementación de la Ley 21.370 que tiene que ver –básicamente– con equidad de género en la pesca artesanal. Esta ley tiene como objetivo principal fomentar y garantizar la igualdad de género en todos los ámbitos del sector pesquero. Así como el propósito de esta mesa ha tenido por finalidad impulsar una instancia de participación y representación de las pescadoras artesanales y trabajadoras de actividades que se encuentran conectadas a la actividad pesquera en nuestra región de Valparaíso"

Junto a esto, la máxima autoridad regional precisó que el espacio "Ha tenido por finalidad también fortalecer el canal de comunicación y colaboración entre las pescadoras y las autoridades regionales y nacionales; articular también una plataforma para la identificación de necesidades problemáticas y propuestas de soluciones. El impulso de iniciativas

también de fomento para la formalización y la mejora de las condiciones de trabajo en la pesca artesanal y reforzar la coordinación complementaria del actuar público y cooperación interinstitucional en estas materias, bajo los principios de coordinación, eficiencia y eficacia".

En esta importante ocasión estuvieron

presentes el Gobernador Regional de Valparaíso, Rodrigo Mundaca, la ministra de la Mujer y la Equidad de Género, Antonia Orellana, la alcaldesa de Valparaíso, Camila Nieto, la diputada de la República Carolina Marzán, junto a autoridades locales, organizaciones sociales y la comunidad.

